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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Groden-Kranich, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Buschbaum, Oliver     
Euteneuer, Klaus     
Grafen, Horst     
Hafner, Klaus     
Huber, Walter     
Jung, Franz     
Katlewski, Iris     
Dr. Pohl, Christine  
Dr. Röder, Rupert    
Wenderoth, Gerhard   (Urkundsperson) 
Zehe-Clauß, Birgit   (Urkundsperson) 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Prof. Dr. Leinen, Felix    
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Petry, Matthias     
Wollmann, Monika     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Prof. em. Dr. Jessen, Jens  
Dr. Kützing, MdL, Lars    
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
Anträge 
 
4. Verkehrsführung anlässlich des Green Day Konzerts auf dem Gelände der Messe 

Mainz (CDU, FDP) 
 
1. Kennzeichnung des Durchfahrtsverbot für Kraftfahrzeuge mit einem Gesamtgewicht 

von mehr als 3.5 t (ödp) 
 
2. Bürgerhaus Hechtsheim (ödp) 
 
16. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 16.1. Ausbau A60 
 16.2. Straßenbenennung 
 
3. Verbesserung der ÖPNV - Anbindung Linien 66 und 67 in den Abendstunden (SPD) 
 
5. Errichtung von Wartehäusern an den Bushaltestellen "Gärtnerei Fuchs / Messe 

Ost" (FDP) 
 
Anfragen 
 
6. Umbenennung eines Wirtschaftsweges (REP) 
 
7. Kegelbahn Bürgerhaus (SPD) 
 
8. Parkplätze vor der Ortsverwaltung (SPD) 
 
9. Parksituation Lion-Feuchtwanger-Straße (CDU) 
 
10. Ausfahrt Bahnweg (CDU) 
 
11. Entwässerung Sandkauten (CDU) 
 
12. Platz Hinterm Rech (CDU) 
 
13. Straßenreinigung / Rückschnitt (CDU) 
 
14. Sachstandsberichte 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. Veranstaltungshinweise 
 15.2. Sitzungstermine 2011 
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b) nicht öffentlich 

 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Hechtsheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Auf Anregung der Vorsitzenden wird Punkt 4 „Verkehrsführung anlässlich des Green 

Day Konzerts auf dem Gelände der Messe Mainz“ vorgezogen, da Herr Beck zu 

diesem Punkt als Berichterstatter von der Verwaltung anwesend ist. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 

 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 4 Verkehrsführung anlässlich des Green Day Konzerts auf dem 

Gelände der Messe Mainz (CDU, FDP) 
Vorlage: 1166/2010 

 

Der gemeinsame Antrag wird von Frau Zehe-Clauß und Herrn Huber gemäß der 

Vorlage begründet. 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Vorsitzende den Leiter der 

Straßenverkehrsbehörde, Herrn Beck, der dem Ortsbeirat mitteilt, dass die 

Verwaltung von der ursprünglichen Überlegung, den Verkehr anlässlich des Green 

Day Konzerts über die Wirtschaftswege zu leiten, wieder abgekommen ist, nicht 

zuletzt aufgrund der ablehnenden Haltung der Verbandsgemeinde Nieder-Olm. 

Durch Verkehrsregelungen wie bei Großveranstaltungen sowie mit dem Einsatz von 

Shuttle-Bussen werde man versuchen, die zu erwartenden 25.000 Besucherinnen 

und Besucher auf das Messegelände zu leiten. Dabei würden sich jedoch 

Rückstaus bis auf die Autobahn nicht ganz vermeiden lassen. 

 

Herr Beck weist darauf hin, dass bei einer Inanspruchnahme der Wirtschaftswege 

die Vorsitzende bzw. der Ortsbeirat selbstverständlich mit einbezogen worden 

wären. 

 

Abschließend teilt Herr Beck mit, dass für diesen Tag Verkehrserhebungen geplant 

sind, um künftig bei ähnlichen Veranstaltungen entsprechend reagieren zu 

können. 

 

Frau Ortsvorsteherin Groden-Kranich schlägt in diesem Zusammenhang vor, die 

Nutzung der Wirtschaftswege besonders auch im Hinblick auf die Militärstr. zum 

Thema in der nächsten Verkehrskommission zu machen. 
                                                                                                                                      

Der gemeinsame Antrag von CDU und FDP wird zurückgezogen. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Beck für die Unterrichtung und die 

Beantwortung der in diesem Zusammenhang gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 1 Kennzeichnung des Durchfahrtsverbot für Kraftfahrzeuge mit einem 

Gesamtgewicht von mehr als 3.5 t (ödp) 
Vorlage: 1150/2010 
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Der Antrag der ödp wird von Herrn Wenderoth gemäß der Vorlage begründet mit 

dem Hinweis, dass eine eindeutige und rechtzeitig erkennbare Beschilderung für 

Lkws dringend erforderlich ist. 

 

Frau Katlewski erinnert in diesem Zusammenhang daran, dass das Lkw-Problem im 

Ortskern auch schon des Öfteren von ihrer Partei aufgegriffen wurde. 
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Nach dem Autobahnausbau und der Öffnung der Brücke wird Herr Beck die 

Beschilderung entsprechend optimieren, um zu erreichen, dass ein möglichst 

reibungsloser Lkw-Verkehr ins Gewerbegebiet erfolgt. 
                                                                                                                                      

Der Gesamtkomplex einschließlich des ödp-Antrages wird auf einstimmigen 

Beschluss des Ortsbeirates in der nächsten Sitzung der Verkehrskommission noch 

einmal aufgegriffen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Bürgerhaus Hechtsheim (ödp) 

Vorlage: 1153/2010 
 

Für die ödp begründet Herr Wenderoth den Antrag mit der Anmerkung, dass die 

Mittel bereits in den Haushalt aufgenommen wurden. 

 

Frau Dr. Pohl und Herr Hafner bestätigen dies mit dem Hinweis, dass auch der 

Sportausschuss bereits ein positives Votum abgegeben hat. 

 

Herr Wenderoth zieht daraufhin den Antrag zurück mit der Bitte an die Verwaltung, 

die Maßnahmen möglichst bald umzusetzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Die Vorsitzende ruft nun die Einwohnerfragestunde auf. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Ausbau A60 
 

Herr Caelberg bemängelt nach wie vor die Verkehrssituation im Bereich der 

Margraf-Fischer-Siedlung durch den Ausbau der A 60. 

 

Der Leiter der Straßenverkehrsbehörde, Herr Beck, wird sich dem Thema 

annehmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16.2 Straßenbenennung 
 

Die Anlieger Dohm bemängeln noch einmal die Straßenbenennung nach 

Bürgermeister Jakob Braunwart mit der Anmerkung, dass hier die Ortsgeschichte 

bzw. die allgemein übliche historische Namensgebung nicht ausreichend 

berücksichtigt wurde. 
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Die Vorsitzende weist in diesem Zusammenhang auch auf die Antwort der 

Verwaltung vom 17.06.2010 zu der Anfrage Nr. 0847/2010 der REPUBLIKANER hin. 
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Punkt 3 Verbesserung der ÖPNV - Anbindung Linien 66 und 67 in den 

Abendstunden (SPD) 
Vorlage: 1154/2010 

 

Der Antrag der SPD wird von Herrn Euteneuer gemäß der Vorlage begründet. 

 

Nach der Auffassung von Herrn Grafen wäre es sinnvoll, in Bezug auf die ÖPNV-

Anbindung der Gewerbegebiete - aufgrund entsprechender Umfragen und 

Erhebungen bei den ansässigen Firmen - eine Gesamtkonzeption für das 

Gewerbegebiet zu entwickeln. 

 

Frau Zehe-Clauß bittet, bei der Erstellung einer Fahrgastanalyse auch den 

Wirtschaftspark mit einzubeziehen. 

 

In diesem Zusammenhang wird auch in Erwägung gezogen, einen Vertreter der 

MVG für die nächste Sitzung oder den Arbeitskreis Verkehr einzuladen. 
                                                                                                                                      

Einschließlich der vorgetragenen Ergänzungen stimmen die Ortsbeiratsmitglieder 

dem Antrag einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Errichtung von Wartehäusern an den Bushaltestellen "Gärtnerei 

Fuchs / Messe Ost" (FDP) 
Vorlage: 1186/2010 

 

Dem Antrag der FDP, der von Frau Zehe-Clauß gemäß der Vorlage begründet 

wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Umbenennung eines Wirtschaftsweges (REP) 

Vorlage: 0847/2010 
 

Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 07.06.2010 nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Kegelbahn Bürgerhaus (SPD) 

Vorlage: 1155/2010 
 

Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Antwort der Verwaltung vor.  
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Punkt 8 Parkplätze vor der Ortsverwaltung (SPD) 

Vorlage: 1163/2010 
 

Zu der Anfrage der SPD liegt ebenfalls noch keine Stellungnahme der Verwaltung 

vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Parksituation Lion-Feuchtwanger-Straße (CDU) 

Vorlage: 1168/2010 
 

In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine Stellungnahme der 

Verwaltung vor. 

 

Herr Huber hätte gerne gewusst, welches Amt zu welchem Zeitpunkt die 

Genehmigung erteilt hat. Er weist ebenso wie Frau Katlewski darauf hin, dass sich 

der Parkdruck in den letzten Jahren erhöht hat und die Parkplatznachfrage 

ständig steigt. 

 

Der Leiter der Straßenverkehrsbehörde, Herr Beck, bemerkt noch einmal, dass die 

Genehmigung über 20 Jahre zurückliegt. Er schlägt als Alternative vor, gegenüber 

dem bestehenden Blumenkübel 2 Parkplätze anzulegen. 

 

Frau Ortsvorsteherin Groden-Kranich hält dies im Augenblick für die beste Lösung. 

 

In dieser Angelegenheit kommt es zu einer kurzen Aussprache innerhalb des 

Ortsbeirates mit dem Ergebnis, dass in dieser Angelegenheit noch 

Gesprächsbedarf besteht. Es wird übereingekommen, dieses Thema in der 

nächsten Sitzung der Verkehrskommission noch einmal aufzugreifen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Ausfahrt Bahnweg (CDU) 

Vorlage: 1169/2010 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Stellungnahme der 

Verwaltung vom 22.06.2010 Kenntnis. 

 

Herr Jung hofft, dass nach dem Ausbau der A 60 möglichst schnell der Anschluss 

Schinnergraben / Hechenberg an die Emy-Roeder-Str. kommt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 11 Entwässerung Sandkauten (CDU) 

Vorlage: 1174/2010 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Anfrage und die Stellungnahme vom 

21.06.2010 zur Kenntnis.  
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Punkt 12 Platz Hinterm Rech (CDU) 

Vorlage: 1176/2010 
 

Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 22.06.2010 nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Straßenreinigung / Rückschnitt (CDU) 

Vorlage: 1178/2010 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 

21.06.2010 zur Kenntnis. 

 

Herr Jung hofft, dass entsprechende Kontrollen durchgeführt und die 

Grundstückseigentümer zum Rückschnitt aufgefordert werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Sachstandsberichte 
 

Hierzu sind keine Vorlagen zu verzeichnen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Veranstaltungshinweise 
 

Die Vorsitzende weist auf das Weinfest und das Volksradfahren hin und gibt den 

Anwesenden die Termine bekannt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.2 Sitzungstermine 2011 
 

Den Ortsbeiratsmitgliedern werden folgende Terminvorschläge zur Kenntnis 

gegeben. 

 

Donnerstag, 10.02.2011 

Donnerstag, 07.04.2011 

Donnerstag, 26.05.2011 

Donnerstag, 25.08.2011 

Donnerstag, 20.10.2011 

Donnerstag, 01.12.2011 
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Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Ursula Groden-Kranich gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Birgit Zehe-Clauß gez. Gerhard Wenderoth 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 

 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll

